

UNE CONFÉRENCE SUR PALESTRINA.
— La neuvième des Conférences du jeudi à la Maison des Chayres, a été donnée par M. Labbé Bayart.

Le conférencier a retracé la vie de Jean-Pierre-Louis de Palestrina, plus spécialement désigné sous le nom de Palestrina, sa ville natale. Puis il a exposé l'état de la science musicale au premier tiers du XVI^e siècle.

Quels furent les maîtres de Palestrina? M. l'abbé Bayart, avec une érudition parfaite, cite les noms des maîtres de chapelle de l'époque. On se retrouve alors en pays de velléités connaisseuses: ce sont en effet des musiciens de l'Ecole franco-belge qui dirigent les chapelles des basiliques de la Ville Eternelle aussi bien que celles de nos grandes cathédrales. C'est leur influence et leurs leçons qui ont formé Palestrina, le prince de l'harmonie.

Le conférencier entreprend alors un cours de musique que l'on écoute avec la plus grande attention, tant il se fait clair et simple dans ses démonstrations. Il expose la technique des messes et celles des motets, pour dire ensuite les méthodes employées pour la « canzonetta » et le madrigal, qui étaient les deux formes de la musique profane à l'époque de la Renaissance.

Pour clôturer cette agréable causerie, quatre chanteurs administrablement choisis et savamment stylés par M. Ed. Dierckx, donnent des exemples des divers genres de musique religieuse et profane de l'époque pasteurine.

C'est d'abord un air populaire alors en France et en Italie, détaillé délicatement par la belle voix de soprano de Mlle Baert. Sur cet air populaire, Palestrina a conçu le dessin de sa messe « sine nomine » non pas que l'air profane se retrouve dans la messe avec son rythme, mais que la notation de la phrase musicale se compose des mêmes éléments combinés pour s'adapter aux paroles liturgiques.

Palestrina fut avant tout, un homme d'une grande foi et ce qu'il faut le plus admirer dans son œuvre, c'est le sens de la prière tel que l'Eglise le veut.

Le « Sanctus » de cette messe « sine nomine », interprété par Mlle Baert, soprano; Mme Grégoire, mezzo-soprano; MM. René Dufort, ténor et Paris, basse, a produit une profonde impression et une émotion très artistique.

Les interprètes de cette belle œuvre ont été très chaleureusement applaudi. Le concert vocal s'est continué par l'exécution de huities de madrigaux de Palestrina et s'est terminé par l'admirable chant du loulou de Roland de Lassus.

Cette réunion laissera à tous le meilleur souvenir et le désir d'autres séances artistiques du même genre.

AU FRESNOY, ce soir, 1^{re} étape du « Roi de la Pédale », avec Biscot, « L'ombre de l'Empereur » ou « Un Assuré résolu ». 17646

CAISSE D'EPARGNE. — Voici le résultat des opérations du 3 au 8 janvier : 1.537 versements pour 1.250.536 francs; 925 remboursements pour 791.402 fr. 35.

Le maximum que peut atteindre chaque livret est de 7.500 francs.

DÉGUSTEZ « COKE MODERNE ». 41331

DON AUX PAUVRES. — M. Albert Lamblin, administrateur, a fait verser à la caisse du Bureau de Bienfaisance la somme de 100 fr. pour le compte d'un anonyme.

INSTITUTION DU SACRÉ-CŒUR. — La réunion mensuelle de piété des anciens élèves aura lieu dimanche 10 janvier. Messe à 7 heures, suivie du déjeuner en commun.

GARAGE CORSELE, LEMAN ET C^{ie}, 6, rue Bellière, Agt.; Cottin-Dessagnes, 12 et 15 C^o; Peugeot, 5 et 10 C^o, dispon. Tel. 6.0056

VAGABONDAGE. — La gendarmerie de Tourcoing a arrêté et conduit au Parquet de Lille le nommé Richard Daelf, âgé de 19 ans, originaire de Wevelgem, pour vagabondage.

LA FRAUDE. — Les préposés de douane ont arrêté la nommée Marie Vandewiele, âgée de 20 ans, demeurant à Mouscron, qui était porteur de 3 kilos de tabac de contrebande strangère, et l'ont remise à la gendarmerie de Tourcoing pour être déferée à Lille.

AVANT INVENTAIRE grand rassemblement des usiniers, émile garanti, M. Desbomis, 90, rue de la Paix, et 55, rue Saint-Jacques. 13735

PROCES-VERBAL. — Un procès-verbal a été dressé par M. Sabaterie, commissaire de police de l'arrondissement, à charge d'un chauffeur, Léon Denou, âgé de 24 ans, demeurant rue Saint-Antoine, 51 à Wattrelos, qui avait brisé une vitre à l'entrée de la Boulodrome, rue Wincqz, 150, où il était venu faire boire en raison de son état de ivresse. Il s'est en effet rebellé et a outragé grossièrement, par paroles et menaces, les agents qui le conduisaient au poste de police. Il a été laissé en liberté provisoire.

CERCLE ORPHEONIQUE L'AMITIÉ. — Ce soir, à 20 h., répétitions partielles suivies de répétition générale.

HARMONIE DU BLANC-SEAU. — Rassemblement des musiciens, lundi 11, à 8 h., rue du Bois, 31, à Roubaix, avec instruments et petits pupitres, pour les funérailles de M. Emile Creel, à 8 h., à Notre-Dame.

AMICALE DES REPASSEURS DE LAINES BRUTES. — Samedi 9 janvier, à 18 h., réunion générale obligatoire des repasseurs de laines brutes : Comptes-rendus de l'année 1925.

MOUVAUX

CHIFFRE D'AFFAIRES. — La perception de la taxe (mensuelle et forfait) aura lieu les heures habituelles les mardi 12 et vendredi 15 janvier, au débit de tabac Landi, 228, rue de la Paix (Lille).

ARRRESTATION POUR VOL. — La police a arrêté, au dépôt de tabac, à Mouscron, un voleur de 18 ans, domicilié à Herseaux, occupé à Mouscron dans un chantier, boulardier Carnot. D'ores et déjà volé du plomb appartenant à M. Vierlinck, entrepreneur à Tourcoing. Il a été transféré à Lille.

CYCLISTES, C'EST DÉFENDU. — Contravention à l'ordre de M. Elie Lemaire, 40, rue des Verges, Roubaix, qui roulait à vélo sur le trottoir de la rue de Turenne.

CAISSE DE RETRAITES. — Les personnes qui font partie des bénéficiaires de l'Institut des Retraites, auront priorité de venir payer leurs cotisations le dimanche 10 janvier, à 11 h. 30, au local hospitalier. La Commission rappelle également aux personnes qui versent leurs cotisations par annuité, qu'il leur faudra à leur disposition le même jour, à la même heure.

RONCO

Le corps du sous-lieutenant Bodin, héros du Maroc, sera inhumé à Flonq

Vendredi, sont arrivés à Rouen, par le train de 14 h., les restes glorieux du sous-lieutenant Bodin, héros régiment de tirailleurs algériens, décédé de la croix de guerre des T.O.E., tombé pour la France et la civilisation, à Aïn-Miliane (Maroc), le 21 mai 1925.

Le cercueil contenant les restes du vaillant officier, a été déposé en l'église Saint-Piat, au pied du monument élevé à la pieuse mémoire des enfants de la paroisse morts pour la Patrie.

Les funérailles du lieutenant Bodin seront célébrées en l'église Saint-Piat, mardi prochain, à 10 h. 30. Toutes les sociétés patriotiques de la commune se feront un devoir de s'y faire représenter.

Le sous-lieutenant Emile Bodin était le fils du valiant capitaine Emile Bodin, du 110^e R.I., gloireusement tombé en 1915 à Meuse-les-Hurlus, et de Madame, née Delahousse, le petit-fils de feu M. Lucien Delahousse, industriel à Roncq, et neveu de Mlle Lucie Delahousse, généreuse protectrice des œuvres de la paroisse.

A Mme Bodin-Delahousse, et à sa famille, nous adressons avec l'expression de notre admiration envers le héros, nos sincères condoléances.

LILLE

UNE MANIFESTATION FRANCO-SERBE. — L'Association des Anciens de l'Armée d'Orient organise, pour le dimanche 17 janvier, une conférence-concert qui sera donnée à 15 h. 30 dans la salle des fêtes de l'Université, rue Auguste-Angelier. M. de Jagorski, docteur en droit de l'Université de Paris, ancien combattant-serbe, pariera de la Serbie.

MEDAILLE D'HONNEUR DE LA POLICE. — La médaille d'honneur de la police municipale et rurale est décernée à M. Bouche, inspecteur de police mobile à la 2^e brigade régionale de Lille.

Le conférencier a retracé la vie de Jean-Pierre-Louis de Palestrina, plus spécialement

désigné sous le nom de Palestrina, sa ville natale. Puis il a exposé l'état de la science musicale au premier tiers du XVI^e siècle.

Quels furent les maîtres de Palestrina? M. l'abbé Bayart, avec une érudition parfaite, cite les noms des maîtres de chapelle de l'époque. On se retrouve alors en pays de velléités connaisseuses: ce sont en effet des musiciens de l'Ecole franco-belge qui dirigent les chapelles des basiliques de la Ville Eternelle aussi bien que celles de nos grandes cathédrales. C'est leur influence et leurs leçons qui ont formé Palestrina, le prince de l'harmonie.

Le conférencier entreprend alors un cours de musique que l'on écoute avec la plus grande attention, tant il se fait clair et simple dans ses démonstrations. Il expose la technique des messes et celles des motets, pour dire ensuite les méthodes employées pour la « canzonetta » et le madrigal, qui étaient les deux formes de la musique profane à l'époque de la Renaissance.

Pour clôturer cette agréable causerie, quatre chanteurs administrablement choisis et savamment stylés par M. Ed. Dierckx, donnent des exemples des divers genres de musique religieuse et profane de l'époque pasteurine.

C'est d'abord un air populaire alors en France et en Italie, détaillé délicatement par la belle voix de soprano de Mlle Baert.

Sur cet air populaire, Palestrina a conçu le dessin de sa messe « sine nomine » non pas que l'air profane se retrouve dans la messe avec son rythme, mais que la notation de la phrase musicale se compose des mêmes éléments combinés pour s'adapter aux paroles liturgiques.

Palestrina fut avant tout, un homme d'une grande foi et ce qu'il faut le plus admirer dans son œuvre, c'est le sens de la prière tel que l'Eglise le veut.

Le « Sanctus » de cette messe « sine nomine », interprété par Mlle Baert, soprano; Mme Grégoire, mezzo-soprano; MM. René Dufort, ténor et Paris, basse, a produit une profonde impression et une émotion très artistique.

Les interprètes de cette belle œuvre ont été très chaleureusement applaudi. Le concert vocal s'est continué par l'exécution de huities de madrigaux de Palestrina et s'est terminé par l'admirable chant du loulou de Roland de Lassus.

Cette réunion laissera à tous le meilleur souvenir et le désir d'autres séances artistiques du même genre.

AU FRESNOY, ce soir, 1^{re} étape du « Roi de la Pédale », avec Biscot, « L'ombre de l'Empereur » ou « Un Assuré résolu ». 17646

CAISSE D'EPARGNE. — Voici le résultat des opérations du 3 au 8 janvier : 1.537 versements pour 1.250.536 francs; 925 remboursements pour 791.402 fr. 35.

Le maximum que peut atteindre chaque livret est de 7.500 francs.

DÉGUSTEZ « COKE MODERNE ». 41331

DON AUX PAUVRES. — M. Albert Lamblin, administrateur, a fait verser à la caisse du Bureau de Bienfaisance la somme de 100 fr. pour le compte d'un anonyme.

INSTITUTION DU SACRÉ-CŒUR. — La réunion mensuelle de piété des anciens élèves aura lieu dimanche 10 janvier. Messe à 7 heures, suivie du déjeuner en commun.

GARAGE CORSELE, LEMAN ET C^{ie}, 6, rue Bellière, Agt.; Cottin-Dessagnes, 12 et 15 C^o; Peugeot, 5 et 10 C^o, dispon. Tel. 6.0056

VAGABONDAGE. — La gendarmerie de Mouscron a arrêté et conduit au Parquet de Lille le nommé Richard Daelf, âgé de 19 ans, originaire de Wevelgem, pour vagabondage.

LA FRAUDE. — Les préposés de douane ont arrêté la nommée Marie Vandewiele, âgée de 20 ans, demeurant à Mouscron, qui était porteur de 3 kilos de tabac de contrebande strangère, et l'ont remise à la gendarmerie de Tourcoing pour être déferée à Lille.

AVANT INVENTAIRE grand rassemblement des usiniers, émile garanti, M. Desbomis, 90, rue de la Paix, et 55, rue Saint-Jacques. 13735

PROCES-VERBAL. — Un procès-verbal a été dressé par M. Sabaterie, commissaire de police de l'arrondissement, à charge d'un chauffeur, Léon Denou, âgé de 24 ans, demeurant rue Saint-Antoine, 51 à Wattrelos, qui avait brisé une vitre à l'entrée de la Boulodrome, rue Wincqz, 150, où il était venu faire boire en raison de son état de ivresse. Il s'est en effet rebellé et a outragé grossièrement, par paroles et menaces, les agents qui le conduisaient au poste de police. Il a été laissé en liberté provisoire.

CERCLE ORPHEONIQUE L'AMITIÉ. — Ce soir, à 20 h., répétitions partielles suivies de répétition générale.

HARMONIE DU BLANC-SEAU. — Rassemblement des musiciens, lundi 11, à 8 h., rue du Bois, 31, à Roubaix, avec instruments et petits pupitres, pour les funérailles de M. Emile Creel, à 8 h., à Notre-Dame.

AMICALE DES REPASSEURS DE LAINES BRUTES. — Samedi 9 janvier, à 18 h., réunion générale obligatoire des repasseurs de laines brutes : Comptes-rendus de l'année 1925.

MOUVAUX

CHIFFRE D'AFFAIRES. — La perception de la taxe (mensuelle et forfait) aura lieu les heures habituelles les mardi 12 et vendredi 15 janvier, au débit de tabac Landi, 228, rue de la Paix (Lille).

ARRRESTATION POUR VOL. — La police a arrêté, au dépôt de tabac, à Mouscron, un voleur de 18 ans, domicilié à Herseaux, occupé à Mouscron dans un chantier, boulardier Carnot. D'ores et déjà volé du plomb appartenant à M. Vierlinck, entrepreneur à Tourcoing. Il a été transféré à Lille.

CYCLISTES, C'EST DÉFENDU. — Contravention à l'ordre de M. Elie Lemaire, 40, rue des Verges, Roubaix, qui roulait à vélo sur le trottoir de la rue de Turenne.

CAISSE DE RETRAITES. — Les personnes qui font partie des bénéficiaires de l'Institut des Retraites, auront priorité de venir payer leurs cotisations le dimanche 10 janvier, à 11 h. 30, au local hospitalier. La Commission rappelle également aux personnes qui versent leurs cotisations par annuité, qu'il leur faudra à leur disposition le même jour, à la même heure.

RONCO

Le corps du sous-lieutenant Bodin, héros du Maroc, sera inhuma

Vendredi, sont arrivés à Rouen, par le train de 14 h., les restes glorieux du sous-lieutenant Bodin, héros régiment de tirailleurs algériens, décédé de la croix de guerre des T.O.E., tombé pour la France et la civilisation, à Aïn-Miliane (Maroc), le 21 mai 1925.

Le cercueil contenant les restes du vaillant officier, a été déposé en l'église Saint-Piat, au pied du monument élevé à la pieuse mémoire des enfants de la paroisse morts pour la Patrie.

Les funérailles du lieutenant Bodin seront célébrées en l'église Saint-Piat, mardi prochain, à 10 h. 30. Toutes les sociétés patriotiques de la commune se feront un devoir de s'y faire représenter.

Le sous-lieutenant Emile Bodin était le fils du valiant capitaine Emile Bodin, du 110^e R.I., glo

riusement tombé en 1915 à Meuse-les-Hurlus,

et de Madame, née Delahousse, le petit-fils de feu M. Lucien Delahousse, industriel à Roncq, et neveu de Mlle Lucie Delahousse, généreuse protectrice des œuvres de la paroisse.

A Mme Bodin-Delahousse, et à sa famille, nous adressons avec l'expression de notre admira

tion envers le héros, nos sincères condoléances.

LILLE

UNE MANIFESTATION FRANCO-SERBE. — L'Association des Anciens de l'Armée d'Orient

organise, pour le dimanche 17 janvier, une conférence-concert qui sera donnée à 15 h. 30 dans la salle des fêtes de l'Université, rue Auguste-Angelier. M. de Jagorski, docteur en droit de l'Université de Paris, ancien combattant-serbe,

pariera de la Serbie.

Grave accident d'auto au Petit-Blangy

UN TUÉ; DEUX BLESSÉS